

## Dejan sin gas al sur del País (Reforma 23/10/18)

Dejan sin gas al sur del País (Reforma 23/10/18) Karla Omaña Cd. de México (23 octubre 2018).- Pemex dejará sin gas natural a sus clientes de la zona sureste del País dentro de unos días. La semana pasada, la petrolera notificó a sus clientes industriales que no podrá entregar gas natural en noviembre, por lo que deberán buscar alternativas a través del Centro Nacional de Control del Gas Natural (Cenagas) para proveerse de gas natural licuado, un combustible que es cuatro veces más costoso. José Luis Uriegas, director de Grupo Idesa, dijo que la mayoría de las empresas del sureste se verán afectadas por la notificación de Pemex, ya que no dispondrán de la materia prima para alimentar sus plantas. Idesa Petroquímica tiene la mayor parte de sus plantas establecidas en Coatzacoalcos, Veracruz. "Lo que vamos a tener que hacer es comprar gas licuado, a precio que no entendemos por qué es tan caro, y tendremos que pagar penalizaciones", dijo en entrevista. Al no haber gas de Pemex, el directivo declaró que la industria tendrá que recurrir al Cenagas para el suministro de gas licuado de petróleo, cuyo precio se encuentra entre 15 y 21 dólares por millón de BTU. "Estos precios no los podemos absorber y tendríamos que cerrar la producción", explicó. "Pagaríamos el gas 300 a 400 por ciento más caro; no hay manera de que nuestros procesos puedan pagar estos costos", lamentó Uriegas.

La situación se ha agravado, ya que la producción de gas de Pemex ha ido a la baja. Actualmente produce 2 mil 800 millones de pies cúbicos, de los cuales utiliza 2 mil millones para sus propios procesos. Además, el sur del País no cuenta con infraestructura suficiente para acceder al gas importado y la capacidad de compresión que deberá instalarse está en proceso de licitación. Uriegas afirmó que espera que todas las partes involucradas (Pemex, CRE y Cenagas) reaccionen y tomen una medida para distribuir el gas importado a costos moderados. Para ello se reunirán industriales con Pemex y la Secretaría de Energía para proponerle socializar el precio del gas, es decir, distribuir el sobre costo del energético entre todos los clientes industriales.